

A/N: ¿Alguna vez te sentiste solo de niño? Si es así, ¿recuerda con qué frecuencia? Hace un tiempo, vi a algunos estudiantes de nuestra escuela esperando a que sus padres los recogieran; fueron los últimos en ser recogidos, y eran muy pocos. Me recordó los tiempos en que estaba en la escuela y no tenía muchos amigos. Y luego recuerdo que tenía muy pocas fiestas de cumpleaños a las que ir, y estaba aburrido y vacío durante el verano. Me sentí tan alejadp.

- Aquí hay una gráfica de la Encuesta Nacional Estadounidense de Vida Familiar que muestra cómo la soledad infantil está aumentando considerablemente y que es un fuerte predictor de la soledad adulta (<https://ifstudies.org/blog/growing-up-lonely-generation-z>). Identifique a qué generación pertenece y aproximadamente con qué frecuencia se sintió solo, y luego observe el aumento en las generaciones posteriores.

S: Obviamente continuamos con nuestro tema de las relaciones, y vemos diferentes tipos de comunidad en las Lecturas de hoy. 1) Vemos a san Pablo y san Bernabé viviendo juntos su misión de evangelizar: viajan en barco de Perge a Antioquía, van juntos a la sinagoga, predicán juntos y, al día siguiente, son expulsados juntos de la ciudad.

- Es extraño que la mayoría de nosotros hagamos nuestro viaje espiritual individualmente. Pero esto no es lo que Jesús quiere. Jesús fundó la Iglesia Católica, que es una comunidad de discípulos. Envío a sus discípulos de *dos en dos* (Lc 10:1), y rogó que fuéramos uno (Jn 17:21).

Hay cuatro razones por las que necesitamos una familia de la iglesia local y por las que, en términos generales, no deberíamos ir de parroquia en

parroquia (Rick Warren, *The Purpose Driven Life*, 132-135). ¡Es bueno cuando vamos a otra parroquia para participar en la Misa! Pero debemos priorizar una comunidad.

1) Una familia de la iglesia lo identifica como un creyente genuino.

Jesús dijo: “En esto conocerán todos que sois mis discípulos, si tenéis relaciones relajadas entre vosotros”. Lo siento, traducción incorrecta.

“... si tenéis amor los unos por los otros.” ¿De qué tipo de amor mutuo está hablando Jesús? ¿De verdad crees que el mundo mira a nuestra parroquia y dice: “¡Guau! ¡Deben ser cristianos, por la forma en que se aman!”? Pero cuando vean el amor comprometido, entonces sabrán.

- **2) El Cuerpo de Cristo te necesita.** Debido a que cada persona tiene un don de Dios para compartir, tenemos la responsabilidad de usarlo para otros en el cuerpo. La Iglesia Católica es una familia real, disfuncional, pero sigue siendo una familia, y tenemos una responsabilidad con nuestra familia.
 - ¡Me resultó fascinante saber que el Nuevo Testamento usa la frase “unos a otros” más de 50 veces! P.ej. Ámense unos a otros, oren unos por otros, anímense unos a otros, amonéstense unos a otros, etc. Y esto no significa 'amar a todas las personas en el mundo'. Se refiere a los cristianos que se aseguren de amarse unos a otros.
- **3) Juntos, compartimos la misión de Cristo.** Cuando Jesús estuvo en la tierra, Dios obró a través del cuerpo físico de Jesús. Ahora Él obra a través del cuerpo místico de Jesús, es decir, nosotros. La misión de Jesús al mundo sucede a través de nosotros *como comunidad*.

- ¿Recuerdas la analogía del Mar Muerto? (<http://thejustmeasure.ca/2019/11/17/a-call-to-service/>)? El Mar Muerto no tiene vida porque el agua solo entra pero nunca sale. Espiritualmente, si solo recibimos y nunca damos, morimos.

- **4) Una familia de la iglesia te guarda de la reincidencia.** San Benito, en su regla, dice que hay cuatro tipos de monjes y los mejores son los cenobitas, que viven en comunidad. Sin embargo, aún mejores son los ermitaños, que se han fortalecido en una comunidad y ahora están listos para el combate individual con el diablo. (<http://archive.osb.org/rb/text/rbejms1.html#1>). Muy pocos de nosotros somos lo suficientemente fuertes para luchar contra el diablo por nuestra cuenta. Necesitamos una comunidad que nos haga responsables. Y cuando caemos, necesitamos que la gente nos levante.

A: Entonces, ¿cómo podemos fortalecer lentamente nuestras relaciones?

Todos nuestros ministerios están parcialmente allí para que podamos experimentar relaciones saludables.

- Alpha es para todos, y es un lugar de acogida, donde nadie es juzgado. Y no hay compromiso, porque es el comienzo de un camino espiritual.
- Faith Studies tiene un compromiso de seis a diez semanas, para que las personas puedan compartir de una manera más profunda.
- Y Ricky ahora ha comenzado cuatro Grupos de Vida, que tienen que ver con un compromiso a largo plazo con las relaciones espirituales. Incluso si no hay actividad para hacer, el grupo todavía se reúne cada dos semanas para orar juntos y compartir. Para unirse hay que ser

discípulo, es decir, haber hecho conscientemente de Jesús el centro de su vida, porque, en este nivel, el compartir y la rendición de cuentas son muy profundos.

Espero que todas las personas puedan tener hermosas relaciones a través de estos grupos, pero nuestra misión es mucho más profunda. No somos un centro comunitario. ¡Nuestra visión es tener una relación con Jesús y compartirlo con todos! El don específico de Alpha es que nos permite comenzar a tener esta relación, donde podemos hacer preguntas al respecto, y expresar nuestras dudas y deseos. El regalo de Faith Study es ayudarnos a poner a Jesús en el centro de nuestra vida y luego construir esta relación. En la Segunda Lectura dice: “Después de esto, yo Juan miré, y había una gran multitud, que nadie podía contar, de todas las naciones, de todas las tribus, pueblos y lenguas, de pie delante del trono y delante del Cordero”. (Apc 7:9). San Juan está teniendo una visión del cielo y ve a todos los santos alabando a Jesús como comunidad. Esto es importante porque la gente pregunta si pueden ver a sus familiares y amigos en el cielo. La respuesta es sí.

- Esta es una gran noticia, pero lleva a preguntas importantes: ¿Qué pasaría si no pudiéramos ver a otras personas en el cielo? ¿Seguiríamos estando solos? ¿Y si solo estuviéramos con Dios? ¿Estaríamos entonces insatisfechos? Es comprensible que, cuando somos jóvenes, estemos preocupados por estar solos en el cielo. Pero, a medida que maduramos, debemos llegar a un punto en el que Dios nos satisfaga, en el que nunca nos sintamos solos porque Él está con nosotros.

V: 3) Jesús dice hoy: “El Padre y yo somos uno” (Jn 10:30). Esta es la comunidad perfecta, la de la Trinidad. Todo lo que tienen el Padre, el Hijo y el Espíritu Santo, se lo dan el uno al otro. Por eso Dios nunca está solo, porque la perfección misma es amar perfectamente. Esta es también la razón por la que Jesús dijo a sus apóstoles, la noche antes de morir: “Viene la hora, ya ha llegado la hora en que seréis esparcidos cada uno por su casa, y me dejaréis solo; pero no estoy solo, porque el Padre está conmigo” (Jn 16:32).

- Incluso si tenemos una buena comunidad, es posible que aún sintamos momentos de soledad porque deseamos una conexión profunda que solo Jesús puede llenar. Y eventualmente, nuestra familia y amigos morirán. Pero nunca nos sentiremos solos si tenemos la misma cercanía que Jesús tiene con el Padre.
 - Cuando pases por momentos de soledad, ve a la capilla, donde te espera Jesús. Si desea venir por la noche, puede obtener el código de la puerta lateral en el puesto de bienvenida.

Para alguien que, a veces, estaba muy solo cuando era niño y necesitaba que otras personas llenaran el vacío en mi corazón, es un milagro que me sienta solo una vez al año. Y esas pocas veces que lo hago, voy a la adoración y, en una hora o dos, me siento tan cerca de Jesús y Él llena mi corazón hasta el punto de rebosar, donde estoy tan feliz.

- Jesús quiere que tengamos relaciones profundas entre nosotros y, sobre todo, con Él.